

Rapport d'activité 2018

Défense de l'environnement, protection du patrimoine et du cadre de vie, réflexions sur l'urbanisme, promotion du développement durable et de la citoyenneté, en 2018 l'association a été extrêmement active dans tous ces domaines.

1. Urbanisme

Participation à l'enquête publique sur la modification n°1 du PLU

L'association a participé activement à l'enquête publique sur la modification n°1 du PLU qui s'est déroulée du 10 septembre au 10 octobre. Des remarques ont notamment été transmises au commissaire enquêteur sur les évolutions de la ZAC du golf et sur la densification excessive d'une OAP. Voir Enquête publique modification PLU

L'avis du commissaire enquêteur (avec les réponses de la commune à nos remarques/propositions) est attendu pour le 10 novembre.

Requalification cœur de village

Dans le cadre des réflexions sur la requalification du centre du village, l'association s'est intéressée au réaménagement du centre de Cadenet (Voir : <u>L'exemple de Cadenet</u>)

- Retour d'expérience avec l'association Faire Village Ensemble de Cadenet
- Retour d'expérience avec Philippe Deliau du Cabinet ALEP
- Visite des espaces à réaménager

Par ailleurs, l'association a été sollicitée par des étudiants de l'école d'architecture de Marseille dans le cadre d'un projet de fin d'études sur une requalification de la salle des fêtes/ancien marché couvert. Un échange avec d'anciens agriculteurs et expéditeurs a été organisé pour évoquer l'histoire du marché couvert.

Une réflexion sur le thème « **Des commerces vivants pour un village vivant** » a été proposée à la mairie et à l'UCAM. Cette proposition est restée sans réponse.

Consultation Place du bicentenaire

Ce mois-ci la mairie vient de la consultation publique sur le projet de réaménagement de la place du bicentenaire : sondage, diagnostic en marchant, réunion publique,...

Dans ce cadre deux Cafés Citoyens ont été consacrés à ce sujet les 2 et 7 novembre. Un document synthétisant nos remarques/propositions est en préparation.

Consultation Maison des associations

L'association a participé à la consultation sur l'expression de besoins concernant la maison des associations.

Suite à la présentation publique du projet, un document de remarques et de propositions sur les choix architecturaux a également été élaboré et transmis à la commune (voir <u>article</u>). Celui-ci est cependant resté sans réponse.

2. Environnement

Sauvons le Piboulon

En octobre 2017 l'association avait participé à l'enquête publique sur le projet de Parc solaire du Piboulon. Lors de cette enquête, le caractère erroné de certaines informations fournies par Voltalia a été démontré (le Piboulon n'est pas un relief constitué des déblais de creusement du canal EDF, et l'aménagement d'un parc photovoltaïque sur l'ancienne décharge est techniquement impossible !). Malgré nos remarques, le commissaire enquêteur a donné un avis favorable au projet et le permis de construire a été accordé par la préfecture le 28 décembre 2017.

Depuis, diverses démarches ont été engagées pour dénoncer les erreurs de Voltalia et sauver le site du Piboulon :

- Visite du site avec Mme le Maire en novembre 2017 : l'intérêt majeur de la Crau du Piboulon comme élément remarquable du patrimoine naturel de la commune a été reconnu par Hélène Gente.
- Courrier à la Commission de Régulation de l'Energie
- Recours gracieux auprès du Préfet des Bouches-du-Rhône
- Lancement de la pétition « Sauvons le Piboulon » (qui a reçu 730 signatures à ce jour)
- Ce printemps, réalisation d'un diagnostic botanique par des experts indépendants (Thierry Dutoit et Georges Guende) qui confirment la présence d'un habitat à très haute valeur patrimoniale et l'extrême richesse de la biodiversité de ce bout de Crau ancienne
- Un <u>recours auprès du tribunal administratif</u> a été décidé à l'unanimité lors de l'assemblée générale extraordinaire du 13 juillet. Ce recours a été déposé le 14 août au tribunal administratif de Marseille
- <u>Lettre ouverte à Mme le Maire</u> et au conseil municipal pour demander l'audition de M. Thierry Dutoit par les membres du conseil et demander le lancement d'une mesure de protection (arrêté de protection de biotope)
- <u>Réunion publique le 18 octobre</u> avec la participation de Thierry Dutoit pour expliquer le caractère exceptionnel du Piboulon et de sa biodiversité et proposer des solutions alternatives.
- Courrier aux commissions Environnement et Education pour qu'elles se positionnent sur la nécessité de protéger le site du Piboulon

A ce jour l'association reste en attente d'une réponse de la commune aux propositions exprimées le 18 octobre en réunion publique :

- Lancement d'une procédure d'arrêté de biotope pour protéger le Piboulon
- Mise en place d'une commission extra-municipale « Environnement »
- Mise en place d'un « observatoire communal de la biodiversité »
- Réflexions sur un schéma directeur communal de développement photovoltaïque

3. Energies

Développement photovoltaïque

Dans le cadre de projets de développement du photovoltaïque sur la commune :

- l'association a été sollicitée par la société Cap Vert Energie pour avoir notre avis sur un éventuel projet de parc photovoltaïque sur l'ancienne décharge. Voir <u>Une autre approche</u>
- L'association a rencontré le service de la Métropole en charge de la rédaction du cahier des charges pour le projet sur l'ancienne décharge et a demandé que le principe d'une concertation préalable avec les habitants soit pris en compte dans l'appel à projet.
- Nos propositions de modification du règlement du PLU pour favoriser le développement des capteurs solaires en toitures ont été prises en compte dans la proposition de modification n°1 du PLU
- Une réflexion sur un Schéma Directeur Communal de développement photovoltaïque a été proposée. Cette proposition reste en attente de réponse.

Linky

L'association a soulevé auprès de la commune le problème de l'installation imposée des compteurs linky. Un débat public a été proposé. (Voir <u>article</u>)

Au final, une motion a été votée par le conseil municipal du 13 juin pour demander un moratoire sur l'installation des compteurs Linky en attendant des réponses claires sur les risques pour la santé et l'environnement (Voir motion Linky)

4. Déplacements

Fin 2017 le thème « déplacements » était apparu comme une thématique majeure dans les réunions de quartier.

Mallemort à bicyclette

Une journée « <u>Mallemort à bicyclette</u> » de promotion des déplacements en vélo a été organisée le 8 juillet avec le soutien de la mairie. Une trentaine de personnes ont participé à cette journée très agréable et sympathique

Cheminements doux

En prolongation de « <u>Mallemort à bicyclette</u> » une réflexion sur les « <u>Cheminements doux</u> » (piétons /vélos) a été lancée lors de notre réunion mensuelle du 19 septembre.

Une balade urbaine a été organisée sur ce thème le 14 octobre et divers itinéraires fonctionnels ont été identifiés.

Ce travail reste à poursuivre afin de consolider un ensemble de propositions à présenter à la commune.

5. Patrimoine et Cadre de Vie

Jardinons Mallemort

La troisième opération Jardinons Mallemort a été réalisée le 14 avril en coopération avec la mairie Une quarantaine de gros pots et 300 plants ont été distribués aux habitants du vieux village pour fleurir leur pas de porte.

Voir Jardinons Mallemort saison 3

Inventaire partagé du patrimoine

La démarche « Inventaire Partagé du Patrimoine » a été lancée suite à l'assemblée générale 2017. Elle s'est notamment concrétisée par une nouvelle rubrique dans le site internet de l'association (Voir Inventaire partagé du Patrimoine) et par une belle animation sur ce thème lors de la foire de printemps

- La gare de Mallemort-Pont Royal
- Les <u>remparts de Mallemort</u>
- Les bornes communales

Il a été proposé à la commission « Patrimoine » de la commune d'accompagner cette démarche d'inventaire participatif. Cette proposition est restée pour l'instant sans réponse.

Journée du patrimoine

Dans le cadre de la démarche d'inventaire une roue à godets nous a été signalée sur le Canal des Alpines. Celle-ci disparaissant sous les broussailles, une opération de débroussaillage a été envisagée. Avec l'accord du syndicat intercommunal du canal septentrional des Alpines et l'aide de la mairie, cette opération de débroussaillage a été organisée le 15 septembre à l'occasion des journées du patrimoine. Une vingtaine de personnes ont participé.

Voir « Débroussaillons le patrimoine! »

6. Autres activités

Pétition « La Poste »

Suite aux très nombreux problèmes de distribution de courrier rencontrés depuis cet été à Mallemort, l'association a été contactée par des habitants pour intervenir auprès de La Poste. Une pétition a été lancée le 6 octobre, au 11 novembre elle a reçu 246 signatures et sera transmise dans les prochains jours au directeur de centre de Salon de Provence.

Réunions mensuelles

Les réunions mensuelles ont été tenues régulièrement sur les thèmes très divers listés ci-dessus. Les <u>comptes rendus</u> correspondant sont en ligne sur le site internet (sauf celui du mois de mai qui est passé au travers....)

Cafés Citoyens

Depuis ce printemps nous organisons des « Cafés Citoyens » le vendredi matin.

Principe : se retrouver au Salon de thé Le Jardin ou au Café de la Poste le vendredi vers 10h / 10h30 pour échanger sur les sujets d'actualité et faire avancer les actions en cours.

C'est à la fois plaisant et efficace.

Participation aux animations

Outre les animations organisées par l'association avec l'aide de la mairie (Jardinons Mallemort, Mallemort à bicyclette, Débroussaillage de la roue à godets des Launes), La Parole aux Citoyens a participé activement aux animations suivantes :

- Foire de printemps
- Fête des moissons
- Forum des associations

Site Internet

102 articles ont été publiés dans l'année écoulée et deux nouvelles rubriques « Energies » et « Inventaire du patrimoine » ont été mises en ligne sur le <u>site internet de l'association</u> Il y a aujourd'hui 428 articles sur le site